

L'actualité chimique

LE JOURNAL DE LA SOCIÉTÉ CHIMIQUE DE FRANCE

Séverine Bléneau-Serdel
Rédactrice en chef adjointe
L'Actualité Chimique/Société Chimique de France
250 rue Saint-Jacques, 75005 PARIS
bleneau@lactualitechimique.org

Paris, le 5 janvier 2026

Objet : Lettre de soutien à *Maman Chercheuse* dans le cadre de l'appel à projet Ile-de-France pour les actions de médiation scientifique

Madame, Monsieur,

Un des maîtres mots des actions de la Société Chimique de France (SCF), association loi 1901 créée en 1857 pour rassembler et représenter les chimistes de France, est de soutenir les initiatives des chimistes partout en France, de contribuer au rayonnement de la chimie en valorisant notamment des actions auprès des jeunes (Olympiades de chimie, Tournoi Français des Chimistes, manifestations Chimie & Terroir...) et de participer à l'effort international visant à améliorer la place des femmes dans les métiers scientifiques en s'appuyant désormais sur une charte.

Le projet *Maman Chercheuse* propose une série de vidéos graphiques originales, à mi-chemin entre bande dessinée animée et sketch humoristique, où une femme scientifique explique sa recherche à sa jeune fille. Ces vidéos vulgarisent ainsi la recherche en chimie pour le jeune (et moins jeune) public tout en valorisant le rôle des femmes scientifiques, et le projet a donc toute sa place dans les actions voulues par notre institution. Il y a d'ailleurs rapidement trouvé un écho puisque le bureau de la section Ile-de-France de la Société Chimique de France a distingué *Maman Chercheuse* et ses auteurs – la chimiste Sidonie Rosset et son frère, le graphiste Léonard Rosset –, du prix de médiation scientifique 2025.

Ce prix a donné lieu à la publication d'un article en octobre dernier dans *L'Actualité Chimique*, le journal mensuel de la Société Chimique de France, qui se conclue par : « *Avec son humour, ses graphismes inventifs et son regard résolument inclusif, Maman Chercheuse prouve que la chimie peut se raconter autrement et captiver un public bien au-delà des laboratoires.* »

L'enthousiasme suscité par le projet soutenu par la SCF a donné lieu à un partenariat entre *Maman Chercheuse* et la Société Chimique de France/*L'Actualité Chimique* qui s'est d'abord concrétisé par la publication d'annonces dans chacun des numéros et la représentation du projet lors de congrès scientifiques destinés au grand public. D'autre part, *Maman Chercheuse* se joindra à des événements organisés par la SCF. Le premier est une journée « Femmes et chimie » qui se déroulera sur le campus de Jussieu le 26 mars prochain et fera suite à un dossier spécial publié dans la revue. Les vidéos seront diffusées et Sidonie viendra témoigner de son expérience.

Nous souhaitons souligner l'importance de ce projet pour rapprocher science et société et soutenons pleinement *Maman Chercheuse* dans sa démarche.

Bien cordialement,

Séverine Bléneau-Serdel,
pour *L'Actualité Chimique*



Société Chimique de France

L'Actualité Chimique/Société Chimique de France
SCF, 250 rue Saint-Jacques, 75005 Paris
www.lactualitechimique.org